
 

過去の記事 

８月 31日（土） 

南極に行きたいな！－PTAブロック研修会－ 

 
今日は、国吉小学校 PTA と本校の育成会合同企画の研修会が開催されました。 

なんと、第 59次日本南極地域観測隊 越冬隊の一員としてこの３月に帰国されたば

かりの佐藤 啓之さんに来ていただきました。実際に南極から持ち帰った氷にも触ら

せてもらう場面もあり、楽しい「南極クラス」の授業を受けることができました。 

１年以上南極で過ごすという、ほとんどの人が体験できない貴重なお話を聞くことが

できました。ペンギンの話、アザラシの話、隊員同士の友情の深まりにいたるまで、お

もしろおかしく時にはしんみりとお話いただきました。小学１年生からお孫さんと一緒

に来てくださったおばあちゃんまで、満足して帰っていかれました！ 

本校の PTA会長さんは、佐藤さんが（２０万円以上はするという！？）南極で実際に

装着しておられた防寒具を着て登場されました。会場が大いに沸きました！ 

 



 
佐藤さんのお言葉の端々には、人としての「生き方」を考えさせられるものが込められ

ており、道徳の授業を受けているようにも感じました。 

RTAのみなさん、本当にありがとうございました。 

 

８月 30日（金） 

駅伝練習 夏休みの最終回！ 

 
長く続いた本校の夏休みの駅伝練習も、今日が最終日。この練習は、部活動での基

礎体力をつける目的もあり、多くの生徒が参加しています。 

今日は、外は大雨。登校途中で靴下がびしょ濡れになり、裸足で開始式に臨んだ生

徒もいました。 

体育館からグラウンドを見ると、激しくたたきつける雨でグラウンドは海のようになり、

校舎はかすんで見えました。 

 

 

 

 

 

 



８月 29日（木） 

閉校式、開校式の日程 正式に決定！ 

 
 （国吉小学校、国吉中学校合同開催） 

  
 

  

   

 
小学校と中学校が一緒になって新しく生まれる「国吉義務教育学校」（名称は、先日

開催された高岡市総合教育会議で了承）の教育計画策定のため、夏休みは会議や

研修会のため、先生たちは大忙し。今日は全体研修会が開催され、部会ごとに進め

てきた協議の結果を確認し合いました。 

何度も何度も協議を重ねる中で、小学校と中学校の先生たちの心も一つになってき

たような気がします。 

 

８月 28日（水） 

学校林の保守管理作業は中止します－天候不良のため－ 



 
日本海に前線が停滞し、今週は天候不良が続くことが予想されるため、明日８月２９

日（木）に予定していた全校生徒による学校林の保守管理作業は中止します。地盤が

軟弱なこともあり夏休み中の実施は見送ります。（９月中の実施については、検討中

です） 

本校の学校林は、１９５９年（昭和３４年）に今の上皇陛下、上皇后陛下のご成婚を記

念して杉の苗を植樹したことがきっかけで始まり、下草刈りは学校の伝統行事となっ

ています。 

天候不良で実施できずに残念ですが、生徒の健康と安全のため、いたしかたありま

せん。 

校舎内では、来週から生徒を迎える準備が着々と進んでいます。 

 
調理員さんは、誰もいない教室の前で、配膳台を徹底的にきれいにしてくださってい

ましたよ！ 

給食委員会の皆さん、９月からはよろしくね。 

 

８月 27日（火） 

学校評価（アクションプラン 中間評価） 

保護者の皆様にもご協力いただいた学校評価アンケートの結果を本日、アップしまし

た。 



トップページ左上の「学校評価」をクリックしてください。 

ご協力いただき感謝申し上げます。結果を真摯に受け止め、学校運営の改善に生か

します。 

夏休みは あと５日！ 

 
夏休みは、土日をふくめてあと５日となりました。中学生が駅伝練習をしているのを横

目に、小学生たちが登校日で、学校に向かっていきました。いわば「登校へのウォー

ミングアップ」といったところでしょうか。 

 
今日も、朝８時前から県駅伝にむけての練習です。夏休みの開始と同時に始めたこ

の練習も今日が２２回目。生徒たちの走っている表情にもゆとりが感じられるようにな

ってきました。 

体育館では、高岡市の新人戦での勝利で自信をつけたバレー部とバドミントン部が新

たな目標に向けて一生懸命に練習しています。 

バレー部は「２勝して自信をつけ、負けたとしても互角に対抗できる試合が増えてき

た」と、顧問の先生は喜んでいました。 

バドミントン部は団体でベスト４に入り、個人戦でもベスト８にはいったペアがありまし

た。顧問の先生は「新チームの市内の状況は、どの学校も実力が拮抗している」と、

そこから一歩抜け出すために気を引き締めている様子でした。 

すべての部活動で夏休みの努力が新人戦の結果として現れ、とっても良いスタートを



きることができました。 

さあ、２学期まであと少し！ 

 

８月 26日（月） 

人数は少ないけれど！－野球部の練習－ 

 
本校の野球部は部員は少ないけれど頑張っています。これは、エースの投球練習！ 

まだ球種は少ないですが、直球のコントロールはまずまず。土日の新人戦では、逆転

で 1回戦を突破しました。連合チームを組んでくれた志貴野中学校のみなさんととも

に勝利をかみしめました。 

同じグラウンドの一角では、国吉小学校の子どもたちが連合運動会に向けてハード

ルの練習をしていました。 

ともに頑張ろうね！ 

 

８月 23日（金） 

久しぶりに会えてうれしいね！－３年生の登校日－ 

 
今日は３年生の登校日でした。みんな久しぶりに会えて本当に楽しそうでした！ 

宿題の点検や総合的な学習の時間の個人テーマの研究成果の確認などが行われま



した。 

久しぶりに学校の机に座り、ちょと気が引き締まったようでした。 

野球のクラブチームで全国大会に参加してきた生徒は、自ら近づいてきて「試合には

負けましたが、自分は３打数３安打と活躍できたので、悔いはありません」と語ってく

れました。 

家での受験勉強について、「今、家では毎日どれくらい勉強しているの？」と男子生徒

に尋ねると、「５時間から６時間でしょうか」と答えてくれました。生徒も大変です

ね・・・。 

宿題の点検が終わった生徒は、総合的な学習の時間の個人課題について、研究の

進捗状況を学年の先生たちと確認していました。 

もう少しで、夏休みも終わります。 

 

８月 22日（木） 

新人戦を前に 部活動が活気づく！  

新人戦の時期がやってきました。体育館のバドミントン部は引退した３年生全員で、

試合前の後輩を指導してくれています。 

 
試合のテクニックの伝授というより、やはり基礎練習の繰り返し。まだまだこれからで

すからね！ 

お隣のコートでは、バレー部がサーブの練習を繰り返していました。試合はサーブか

ら始まります。サーブがいいところに入れば勝機が見い出せますからね。ブルーシー

トでコートを９分割しての工夫した練習です。 

今日は、バドミントン部に強力な助っ人指導者が来てくださいました。赤ちゃん連れの

ママさんですが、指示と練習中のコメントは厳しく、確かなものを感じました。いっしょ

にやってきた男の子は、生徒たちの癒やしにもなっていました。 

今日も雨でした。野球部員は武道場でバドミントンの羽根を活用したバッティング練習

に励んでいました。 

ソフトテニス部は今日が新人戦。雨の中ですが、どうか良いスタートをきってほしいも

のです。 

 



８月 21日（水） 

校地の樹木がすっきり！ 剪定作業が進む 

 
６月の終わり頃から、用務員さんは校地内の樹木の剪定をコツコツとすすめておられ

ました。夏休みに入ってからは、市の教育委員会の協力も得て校地にある樹木の剪

定が更に進んでいます。 

学校が明るくなった気がします。もうすぐ 2学期！明るい校舎で生徒を迎えることが

できそうです。 

暑い中での用務員さんのお仕事に感謝！ 

 

８月 20日（火） 

一日中雨模様！ 校舎内の活動 

 
今日は、久々の雨模様・・・。いつもの駅伝練習は、体育館で行われました。約１Ｋｍ

のいつものコースと違い、体育館内の周回走です。こちらの練習も、逆に生徒にとっ

てはきつそうでした。 



体育館へ向かう途中にある調理室では、調理員さんが一生懸命に調理器具を洗って

おられました。 

夏休みで給食がなくても、環境衛生面では細心の注意が必要なんですね。 

 
あと 2週間で夏休みも終わります。おいしい給食をまたよろしくお願いします。 

 

８月 18日（日） 

第 59回 国吉校下住民体育大会！ 

 
朝８時から、住民運動会が盛大に開催されました。これは、３ｋｍマラソンのスタート

地点の様子。 

本校生徒（中央）も多数参加しています。 



 
選手宣誓の様子です。全８分団による戦いの始まりです。本校生徒は、各分団の主

力選手としての期待を背負います。 

快晴の中、遙かむこうには、なだらかな西山丘陵が一望できます。大伴家持の詠んだ

「心には ゆるふことなく 須加の山 すかなくのみや 恋ひわたりなむ」（万葉集巻十

七 ４０１５）の「須加の山」は、高岡市史では団旗の向こう側の頭川山の東南端の一

連の山々にに比定されています。 

本校のグラウンドは、こんな風光明媚な歴史あるところに立地しているのです。 

地域住民の一人として参加している生徒たちは終始リラックス。放送や用具の補助役

員もこなしながら、楽しい１日が過ぎていきました。 

 

８月 13日（火） 

義務教育学校に向けての準備！ 

 
本校は来年、高岡市初の義務教育学校として新しく生まれ変わります。 

新しい学校をスムーズにスタートさせるため、小中合同の研修会を繰り返し開催して

います。 

夏休みは、小学校の先生と中学校の先生が頭をつき合わせて協議できる絶好の機

会です。 

「部活動をどうするか？」の議論では、小学校側の意見と中学校側の意見を色違いの



付箋紙を活用しながら摺り合わせています。 

総合的な学習の時間とキャリア教育を９年間でどのように系統立てるか？ 

議論はつきませんが、先生達は子供たちのために夏休みも一生懸命です。 

 

８月９日（金） 

３年生 高校生の先輩から学ぶ！ 

 
今日（８月９日）は、３年生の進路学習「高校生の先輩に学ぶ会」が行われました。 

先輩である高校生５名が来校し、自身の今の高校生活について熱く語ってくれまし

た。３年生は、県立学校の普通科や海洋科学科、建築科、工業高専の電子情報工学

科など様々な分野の学校生活について学ぶことができました。 

自分の目指している科と関係なくても、高校生活での先輩の頑張りを聞くにつけ、入

試にむけての意気込みを高める良い機会となりました。 

先輩である高校生は、久しぶりに出会い成長した後輩を前にして話すのは、とても緊

張する様子でした。すべてが終わった後、お隣の小学校で収穫されたおいしいスイカ

をいただきました。 

大役を終えた高校生は、おいしそうにスイカをほうばっていました。 

この時にはリラックスして、もはや「小さな同窓会」のような温かい雰囲気になっていま

したよ。 

とってもためになるお話をありがとうございました！ 

 

８月７日（水） 

受験勉強は図書室で！ 



 
学校の図書室は、受験勉強をしている 3年生でにぎわっています。勉強の合間に少

しおしゃべりなどもしながら、ゆったりとした時間が過ぎています。 

そういえば、３年生の夏休みの生活ノートの冒頭には、確かに「図書室での勉強のス

スメ」についての記述がありました。 

期末テスト前に学校中で７限目にあたる時間を設定し、勉強をしていた頃は、みんな

一生懸命に取り組んではいましたが、「自主的に」とまではいえませんでした。 

「来てみたら、偶然出会ったの？」 

「いや、みんなで誘い合って時間を決めてここにきました」 

夏休みの図書館での受験勉強は、まさに自主的です。 

 

８月６日（火） 

着実に実力アップ！ 

 
毎日繰り返すことの大切さ。これは、駅伝練習に参加しているみんなが感じているこ

とと思います。 

朝８時前でも 30度近い過酷な環境。練習をはじめたばかりの頃は、生徒たちの表情

はゆがんでいましたが、今は多くの生徒が平然とした表情で走っています。生徒たち

の走りの実力は着実にアップしています。 

 



先生は、自転車の力をかりないと若い生徒にはついてはいけません・・・・ 

練習の１セットが終了するたびに水分補給。みんなおいしそうに飲んでいます。 

そして、また走り出します。 

コースの半分は、このように単調ですが、残りの半分は、木陰の中、アブラゼミやまだ

青々とした栗などをながめながら走れる部分もあります。 

自然豊かないつものコースを走りながら、どんどん力をつけていってくださいね！ 

 

８月５日（月） 

うだるような暑さの中でも 軽快に！ 

 
体育館の中はうだるような暑さ・・・。でも生徒たちは軽快に活動しています！塩分補

給のためのタブレットを準備したり、練習中の水分補給は各個人の自主性に任せたり

するなど、顧問の先生たちは暑さ対策に細心の注意を払っています。 

バドミントン部は基礎練習に余念がありません。相手コートの床がシャトルでいっぱい

になるほど繰り返し繰り返しの基礎練習です。 

野球部も灼熱の太陽が降り注ぐ中、グラウンドでキャッチボールなどの基本練習に取

り組んでいました。ソフトテニス部は校外での強化練習会、美術部は３階の多目的ホ

ールで自分の作品の仕上げに入っています。 

職員室前には、夏休みの部活動計画が張り出されていますが、はやいものでもう三

分の一ほどが過ぎていきました。上の計画表を見ていただければわかるとおり、今週

が終わると多くの部はお盆休みに入っていきます。さあ、今週が夏休み前半の山場で

す！ 

「暑い、暑い・・・」なんて言葉は本校生徒の口からは出てこず、みんな上達するため

に一生懸命です。 

 

８月２日（金） 

酷暑 でも、みんな頑張っています！ 

ここ数日、35度を超える猛暑日が続いています。でも、朝から生徒たちは元気です。

８時前から国吉公民館前に集合し、駅伝の練習！ほとんどの先生が生徒たちの頑張



りを見つめています。 

 
用務員さんも頑張っています。暑さで勢いよく伸びた雑草を草刈り機できれいにカッ

ト！ 

午前の部活動を終えた先生たちは・・・・ 

 
国吉小学校の先生たちと、来年の義務教育学校開設にむけた協議！今年度中に

は、なんとか教育計画を仕上げるつもりでがんばっています。総合的な学習の時間は

９年間どのように系統づけるの？部活動は？外国語活動と英語科のつながりは？検

討しなければならないことは多岐にわたります。 

ホワイトボードに付箋紙などをつけながら、一生懸命に議論しています。 

 

８月１日（木） 

2年生中心の部活動 軌道に乗る！ 

２年生主体の部活動が軌道に乗り始めています。これは、バドミントン部の練習風

景。階段の上り下りをしているかと思ったら、すぐに体育館へ移動。ネットを張るの

か？と思ったら、なかなかシャトルやラケットにはお目にかかれません。まずは基礎

体力をつけるためのトレーニング、生徒たちは黙々と取り組んでいます。 

お隣のバレーボール部です。床に注目ください！コートを分割してスパイクを打つ練

習です。いろいろ工夫しています。 



 
美術部の生徒は、絵を描くのが本当に大好きです。おしゃべりもせずに、絵を描くこと

に集中しています。 

画面から飛び出して来そうな金魚！うろこの質感がさすが美術部です。「家では金魚

飼ってるの？」と聞くと「はい」と答えてくれました。自分で育てているからよくわかるん

ですね。男の子が夕焼けを眺めている絵を描いている生徒に、その絵の意味を尋ね

ると「明日からふるさとを離れて都会に行く男の子が夕焼けを見ているという設定で

描いています」と応えてくれました。 

山は西山丘陵なのかなあ？ 

野球部やソフトテニス部も２年生の新部長を中心に暑いグラウンドでがんばっていま

す。 


